
禾高癱瘓 亦敵亦友李慧詩感難過
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正在多哈備戰亞洲盃的中國男足（國足）香港時間昨日

凌晨與大部分由U23球員組成的卡塔爾隊進行了一場熱身

賽，結果在全場處於劣勢下以0：1不敵。賽後，意大

利名帥對國腳們的表現感到失望：「我對球員們

的總體情況感到吃驚！也感到擔心！」
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此役，國足由顏駿凌把守球門，馮瀟霆坐鎮後
防，鄭智負責中場調度，武磊領銜鋒線。整場

比賽，中國國腳們沒能找到狀態，只能跟在對手身後
疲於奔命，所創造出的機會更是寥寥無幾，只有兩次

射門，且無一命中門框。反倒是卡塔爾隊屢屢在國足門
前創造險情。第24分鐘，莫伊茲接到隊友傳中後在後點輕鬆破

網。下半場，卡塔爾隊還曾擊中過門框。最終，國足0：1敗北。
參加這場熱身賽的卡塔爾國家隊，共包括17名U23球員，年齡最
小的2000年出生；反觀國足，U23球員只有未上陣的韋世豪一人，
所有16名披甲球員中，只有4人在29歲以下。
賽後，國足主帥納比在賽後新聞發佈會上表示：「本場比賽不止
在邊路，我們在場上的其他位置也受到了限制，我們總體來說表現
不是很好。」
「在兩三個月之後，我重新看到我的球員，我對球員們總體情況
感到吃驚，也感到擔心。」對於眾國腳的狀態，納比表示不滿：
「如果下周亞洲盃就開打，我會感到擔心，但是我們還有時間，
我們還可以改善我們的情況，提升我們的球隊狀態。」

楊旭：外援阻本土球員發揮
而前鋒楊旭在接受內地記者採訪時說：「沒有贏得比賽，愧對
了熬夜看球和現場支持我們的球迷，有些老生常談的東西，中超
的繁榮和國足的表現有些差距，有了好的外援，勢必會影響內地
球員的發揮，這是有利有弊的。」
在談到輸球原因時，楊旭稱：「輸球並不是因為對手限制了
我們，是我們自己的發揮有一些問題，正如主教練所說，集訓
期很短沒有領會到教練的戰術意圖，而且要配合亞洲盃備戰的
情況去針對對手。」
國足將在11日客場與巴林隊過招。

■香港文匯報記者 陳曉莉

與香港「牛下女車神」李慧詩亦敵亦友的兩屆奧運
金牌得主、德國車手禾高，周五在接受德國一份雜誌
訪問時證實，自6月意外受傷、脊椎受重創後，傷患
一直未見好轉，且下半身已經癱瘓，雙腿現時無任何
知覺。對此，李慧詩感到難過，她昨晚回應道：「這
是單車界的最大損失，我一直視禾高為最大對手，再
無緣與之交手是終身遺憾！」
禾高於6月進行訓練時發生意外，她在時速逾60公

里的高速下與另一車手相撞，其後撞向石屎賽道，令

其脊椎嚴重受創。「無論我怎樣包裝事件，我的雙腿
都無法行走。」意外發生後，禾高被送往醫院搶救，
並多次接受手術。她說：「我相信我可以面對，並盡
快學會適應新生活以及如何與傷患並存。」禾高將於
周三就事件舉行記者會。
現年27歲的禾高曾於2009年在一次訓練中與客貨

車相撞，導致手、顎骨和椎骨出現裂縫，並一度昏迷
兩日，傷癒後她重回賽場，並先後在2012年倫敦奧運
及2016年里約奧運贏得金牌，而她於世錦賽的金牌總
數也多達11面。
對於禾高的不幸，亦敵亦友的港將李慧詩曾於意外

發生後即時在facebook發文：「我最喜歡與禾高較
量，跟她對賽勝出的人少之又少。雖然在世界盃我戰
勝過她，但世界錦標賽和奧運的爭先賽我都落敗。為
了東京奧運可以打敗她，我首次來到德國參加一級
賽，希望與她多比試，從實戰中吸取經驗。上星期，
我在第一場比賽中敗陣，本希望在這星期的比賽可以
再挑戰禾高。只是沒想到，她在兩場比賽期間遇到意
外，摔車了，傷勢還嚴重得很。」
「場上的對手，場下的朋友，在我比賽的同時，正

在生死邊緣搏鬥，進行一次又一次的手術。」李慧詩
繼續寫道：「如果神祢是憐憫人的上帝，我希望祢在
禾高身上，施行神蹟。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

印尼亞運會為我們
留下不少美麗回憶，
我們最關心的國家隊
和港隊都向我們交出
了理想的成績表，尤
其是港隊在本屆亞運
會中共取得8金18銀
20銅共46面獎牌，創

下港隊亞運史上最佳成績。
特別是在個別項目突破性地奪得金
牌，包括男子體操、馬術和七人欖球，
石偉雄的受傷曾讓人擔心其運動員生涯
的前景，但他以成績回報了大家的關
懷；參賽以來三甲不入的馬術奮戰至最
後勇奪金牌，狹義地說是向馬會最好的
回報；還有七人欖球隊挫敗宿敵日本
隊，自對手手中搶得金牌，隊際運動隊
伍能奪金意義更大，香港的8面金牌當然
分量十足，但銀牌和銅牌也意義非凡，
他們都是面對強手力克強敵得來的，舉
例田徑的呂麗瑤以13秒42奪得100米欄
銅牌，這面銅牌分量不輕啊！
香港回歸之後特區政府每年都投入較
多資源去發展體育，還有奧委會、各體
育總會、香港體育學院、學校的努力，
港隊才得到如此佳績，特別是要努力扭
轉家長們對「做運動員沒有出路」的觀
念，在這方面教練們、學校校長和老師
們的支持和努力功勞不少，要做到學校
成為香港精英運動員的搖籃初見成績，
要走的路還很長，雖然家長和社會上對
運動員的觀念已有很大轉變，但從長遠
衡量體育界仍要努力。
港隊在亞運會上取得佳績，最得益的
是為香港社會送上了正能量，體育成績
好可以紓解社會上不少問題，政府對體
育的投入、馬會對體育的支持由於取得
佳績，可為未來更大的投入提供了堅實
的理據，就算提出申辦亞運會都有了可
以爭取更多贊成票的理據。
2年之後的東京奧運會是港隊更高的目
標，我們期待的是港隊繼續發揮出如亞
運會的水平，為我們交出成績表，因奧
運會畢竟跟亞運會水平層次不同，1牌難
求是事實，只要賽出我們的風格和應有
水平，便足以向市民交代了。

■資深體育記者朱凱勤

香港文匯報訊（記者 郭正
謙）英籍主教練韋特將於明天
履新出任港足新教練，雖然帥位
已經塵埃落定，不過聘請新主
帥的風波卻仍未結束，足總董
事梁芷珊便在社交網站直言
如韋特上任，她將會辭職。
懸空多時的港隊主帥席
位再有新發展，據知足

總已經與韋特達成
共識，這位英
籍主帥將會於
明 天 正 式 上
任，韋特執教

關島及中華台北期
間均成功令球隊

世界排名急升，中華台北在他麾下升
到125位比港足更高，足總聘請韋特
的主因之一就是希望改善港足的世界
排名，韋特帶領港足的首場賽事將會
是下月對泰國的友賽，而11月進行的
東亞錦標賽第二階段預賽則是他首個
正式賽事。
自金判坤離職後，港足新帥的聘

請事宜已經爭議不斷，韋特與足總
達成協議的消息傳出後，足總董事
梁芷珊便在社交網站炮轟足總，先
指足總內有人隻手遮天，揚言韋特
上任後，她會主動請辭，原因是足
總令她太失望。
另外，昨午進行的一場港超聯補

賽，冠忠南區以3：1擊敗凱景。

新帥明履新
梁芷珊轟有人隻手遮天

香港文匯報訊（記者 潘志南）
殺入美國網球公開賽（美網）女
單決賽的日本球手大坂直美，下
月將再度來港出戰「保誠香港網
球公開賽2018（港網）」。她在
宣傳訪談中對重臨香港感到高
興，稱來港第一件要做的事就是
吃燒鵝及燒味，其次就是飲茶吃
點心。
這位20歲的日本職業網球新星

有「日本版細威」之稱，父親為
海地裔美國人，母親為日本人，
出生於日本大阪，其名就是取自
出生地。她3歲時隨家人移居美國
佛羅里達州，自幼在美國接受網
球訓練，2015年轉打職業賽，美
網之前WTA生涯最高單打排名第
17位。
今屆美國公開賽，大坂直美過

關斬將成為史上第一位躋身大滿

貫女單決賽的日本選手，也是繼
中國球星李娜後第二位打入大滿
貫女單決賽的亞洲球員。
「保誠香港網球公開賽」將於

下月6日至14日在維園中央網球
場上演，新鮮出爐的印尼亞運會
女子網球金、銀牌得主國手張
帥、「小Q」美少女王薔均會再
度訪港。

大坂直美下月戰港網 最愛燒鵝

中國男足在香港時間昨日凌晨進行的
熱身賽中失誤頻頻，全場被動，最終以
0：1不敵卡塔爾。賽後鄭智在接受內地
媒體採訪時表示，對新陣型有一些生
疏，一切準備皆為亞洲盃。
「我覺得今天，這場比賽作為亞洲盃

的熱身，我們也嘗試了一
些不一樣的陣型。從這期
集訓開始，包括上半場的
比賽，我們嘗試了不同的
站位。所以說一開始的時
候我們還有一點生疏，導
致上半時我們的節奏不是
特別地快，在防守方面我
們也不是特別地能上人，
下半場調整之後可能稍微
好一點。總之這場比賽我
覺得雙方互有攻守，我們

有一些機會也沒有打進，對手也有一些
機會沒有打進。」
對於卡塔爾隊大部分由U23球員組

成，鄭智說：「我沒有關注過對手的這
個情況，我們只是在關注自己的比賽。
我覺得每一支球隊都有不同的目標，我

們近期的目標就是亞洲
盃，所以我們一直在為
亞洲盃做準備和磨合，
至於對手怎麼樣我不太
清楚，我們現在的精力
就是放在我們自己身
上。」

■香港文匯報記者
陳曉莉

■大坂直美打入美網女單決賽。
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■■中國球員于中國球員于
海海（（左左））與卡塔與卡塔
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■老將鄭智（右）在比賽
中競競業業。 法新社

吃驚吃驚++擔心擔心


